
  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

 

 

 

 

 

Paysandú.  

El Intendente rionegrense participó de acto a 172 años del 

fallecimiento del Gral. Artigas.  

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, asistió a invitación recibida por su par sanducero, lo 

hizo acompañado del Secretario General de la comuna Ing. Agr. Jorge 

Gallo.  

Informe de la Intendencia de Paysandú.  

Junto a autoridades de la Provincia de Entre Ríos encabezadas por el 

Gobernador Gustavo Bordet, el Intendente departamental, Dr. Nicolás 

Olivera, dejó oficialmente restituida en una de las paredes del Salón del 

Palacio Municipal el cuadro de José Artigas pintado por el artista 

entrerriano Luis Gonzaga Cerrudo y obsequiado en 1959 a Paysandú por 

el Pueblo de Entre Ríos. La ocasión fue propicia para que autoridades 

de ambas orillas ratificaran su vocación integradora y ensalzaran una 

vez más los vínculos que unen a los pueblos que constituyeron la Liga 

Federal. 

24 de setiembre, 2022 

#445 



  

Acto de hermanamiento. 

En el marco del 172º aniversario del fallecimiento de José Gervasio 

Artigas, mientras se desarrolla el XXVIII Encuentro con el Patriarca, el 

Gobierno departamental de Paysandú liderado por Nicolás Olivera 

convocó a las autoridades entrerrianas para participar en el acto de 

restitución, en una de las paredes del Salón Rojo, del cuadro de José 

Artigas pintado por el artista Luis Gonzaga Cerrudo y obsequiado a 

Paysandú por el Pueblo de Ente Ríos el 23 de setiembre de 1959. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El descubrimiento de la obra tuvo lugar con la participación, junto a 

Olivera y Bordet, del Intendente de Río Negro, Dr. Omar Lafluf; el 

Secretario General de la Intendencia, Fermín Farinha; el Intendente de 

Concepción del Uruguay, Martín Oliva; el Intendente de San José (Entre 

Ríos), Gustavo Bastián; el Intendente de Colón, José Luis Walser y la 

Intendente de Villa Ellisa, Susana Lambert, además de otras autoridades 

provinciales, departamentales y nacionales; representantes 

diplomáticos y de organismos como la Junta Departamental y la 

Comisión Administradora del Río Uruguay (CARU). 

 “Seguir haciendo el esfuerzo”. 

“Lo de hoy es un gesto”, expresó el Intendente Olivera, al comienzo de 

su alocución y consideró que tiene además un profundo significado 

integrador, por cuanto las cuestiones de integración con la vecina orilla, 

al margen de las urgencias propias de la actividad de gobierno, 

“siempre tienen que estar arriba de la mesa”. 



  

 “El gobernador de Entre Ríos es un hombre con una tremenda vocación 

integracionista”, subrayó y también destacó a Omar Lafluf, quien, en 

forma ejemplar, asumió un rol de liderazgo y conciliación cuando se 

comprometía el derecho a la libre circulación por los tendidos 

internacionales. 

“Lo de hoy es un gesto que pone color a este lugar. A partir de hoy, 

cuando miremos este cuadro, recordaremos que tenemos que seguir 

haciendo el esfuerzo, todos los días, para que esa integración sea cada 

vez mejor, cada vez más profunda. Que lo urgente no nos distraiga de 

lo importante”, afirmó. 

“Preservar y sostener”. 

Por su parte, Bordet aseguró que visitar Paysandú “significa dar un paso 

más en este proceso de integración” que, en el ejercicio de diferentes 

cargos públicos, viene desarrollando “desde hace mucho tiempo”. 

Refirió a traspiés en el proceso integrador como el conflicto con los 

grupos ambientalistas y también a avances, como el dragado y el 

mantenimiento de los pasos adyacentes a los puertos de Fray Bentos, 

Concepción del Uruguay y Paysandú. 

“Lo que necesitamos es reflejar una fuerte identidad de pueblos”, 

aseguró y consideró que los actos de hoy, tanto en Paysandú como en 

Concepción del Uruguay, reafirman “los compromisos y una cuestión 

identitaria que tenemos que preservar y sostener”. 

Finalizado el acto, las autoridades intercambiaron presentes y 

estamparon mensajes en el Libro de Honor. 

(Fotos: Gentileza Intendencia de Paysandú).  

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

Se realizó actividad enmarcada en los 130 años del “Edifico 

Stella D’Italia”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con la presencia de la Directora de Cultura, Mtra. María del Huerto Tori, 

se presentó la película BOSCO, la cual fue posible su exhibición, gracias 

al trabajo interinstitucional que se viene realizando con CENUR Litoral 

Norte y la Casa de la Universidad de Río Negro de UDELAR. 

Tori, destacó que la presentación de la película está dentro de su 

gestión desde la dirección, en la cual se apunta a la circulación de 

contenidos, para esto es muy importante el apoyo que se recibe de la 

Dirección Nacional de Cultura del MEC, subrayo la jerarca. 

Esta función que se proyectó, se encuentra enmarcada en los 130 

aniversarios del “Edificio Stella D´Italia”, que se conmemora el 25 de 

setiembre; en la oportunidad estuvieron presentes familias 

descendientes de italianos e integrantes de la Sociedad Amigos de 

Italia, los que se emocionaron al presenciar el film. 

La Directora de Cultura, expresó que la sala estuvo colmada de público 

y resaltó el gesto de la directora de la película, Alicia Cano Menoni, la 

cual envió un saludo de agradecimiento a la Intendencia y al CENUR 

por hacer posible esa productiva instancia. 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

Diálogo entre culturas que hacen al turismo y a nuestro 

patrimonio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Departamento de Turismo organizó un conversatorio en el edificio 

Stella D´Italia, al que denominaron, “Diálogo entre culturas que hacen al 

turismo y nuestro Patrimonio”, en el cual el Arq. Eduardo Montemuiño, 

explicó la muestra  que fuera presentad, de la fotógrafa y restauradora 

Paula Parada. 

El Arq. Montemuiño, conjuntamente con el escritor Guillermo Bertullo, 

integrante del Grupo Cultural Charrúa, generaron un diálogo, en el que 

explicaron los significados entre los moais y las piedras y los mensajes 

que trasmiten.  

La muestra fotográfica, está compuesta de 24 fotografías, de las cuales 

el Arq.Montemuiño, hizo saber su significado ya que el arte traslada 

culturas y deja un legado. 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

Visita guiada al Cementerio local con la temática “Riqueza 

artística y de simbología”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Departamento de Turismo, organizó una visita guiada al Cementerio 

local, la cual estuvo a cargo del Arq. Eduardo Montemuiño, quien 

destacó la necrópolis local, por su gran potencial arquitectónico. La 

Subdirectora de Turismo, Andrea Prestes, indicó que se viene trabajando 

para dar a conocer lo resaltado por el Arq. Montemuiño, quien es un 

reconocido especialista en el tema. 

En la oportunidad, se le realizó un homenaje a René Boretto, por haber 

sido el primer Director de Turismo de Río Negro y por sus aportes a la 

comunidad. 

Participó de la actividad el Director de Turismo Mtro. Héctor Gregorio. 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

Curso de Prevención y Extinción de Incendios. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dando cumplimiento a las exigencias de la normativa respecto a 

capacitaciones en diversas temáticas (inducciones de seguridad, 

primeros auxilios, prevención de incendios y demás), desde el área de 

Seguridad y Salud Ocupacional se organizó, en ésta oportunidad, un 

curso práctico de “Prevención y Extinción de Incendios”, a cargo de 

Jefe de Destacamento de Bomberos de Fray Bentos, Oficial Principal 

María Antonella Barboza. 

El curso estuvo destinado a funcionarios municipales de sectores varios 

del Corralón, y fue enfocado tanto al personal operativo como personal 

administrativo. 

Se continuará en esta línea de trabajo organizando más instancias en 

las demás dependencias municipales de todo el departamento. 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Young. 

Se trabaja en elaboración de un reglamento para el uso de la 

pista de motos y fecha para la inauguración. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se realizó una productiva reunión con Joaquín Vigo, Ignacio Boscov y 

Ariel Pérez, integrantes de la comisión. 

En representación del Gobierno departamental estuvo presente el 

Subdirector de Tránsito, José Luis Obando  y Felipe Cerini por el 

Departamento de Juventud. 

Se plantearon varios temas como por ejemplo: las actividades diarias 

que se vienen desarrollando los fines de semana en la pista con buena 

presencia de pilotos y de público. 

Reglamento para el uso interno de la pista, mantenimiento, seguridad, 

horarios dentro de la pista, de acuerdo a las distintas edades.  

Se habló de fechas tentativas para desarrollar campeonatos de moto 

en tierra en conjunto con una inauguración oficial de la pista. 

Desde la Intendencia se destaca lo interesante del proyecto ya que 

posibilitaría un mayor movimiento deportivo, comercial y turístico. 

 

 



  

Algorta. 

Escolares de Algorta participaron del Curso de Prevención de 

Incendios y Práctica en Manejo de Extintores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

La actividad estuvo a cargo del Jefe de Bomberos de Young, Francisco 

Rodríguez, dirigido a  niños y niñas de la escuela de la localidad. 

Las capacitaciones se realizan de forma teórica- práctica e interactiva, 

mostrando cómo sería un espacio incendiado y cuál debe ser el 

comportamiento y la respuesta ante un siniestro  

En estos talleres se brindan herramientas para poder actuar con 

celeridad y de forma eficiente. 

Gabriel Beloqui, Secretario de la Comisión Especial, manifestó que ésta 

fue una iniciativa de la Mesa de Trabajo de Piedras Coloradas. 

 

 

 

 

 

 

 



  

Algorta. 

- Mantenimiento y mejora de los espacios públicos. 

Funcionarios de la localidad, trabajan en la construcción de bancos y 

mesas, los que se destinarán a la plaza principal que se encuentra en la 

entrada de Algorta. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- Avanza construcción de rampla accesible. 

El trabajo se coordinó entre la Comisión Especial de Algorta y las áreas 

de Descentralización, Ordenamiento Territorial y Arquitectura y Políticas 

Sociales. 

La rampa estará ubicada al ingreso de la oficina administrativa de la 

Comisión Especial. 

El Secretario, Gabriel Beloqui, manifestó que en pocos días más quedará 

habilitada. 

De esta forma se atiende un requerimiento de vecinos de la localidad, 

teniendo en cuenta que hay personas mayores y con alguna 

discapacidad motriz, a quienes se les hacía difícil subir los escalones. 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- Cunetas y bacheo. 

Se está trabajando en la apertura, limpieza y mantenimiento de las 

cunetas, e interviniendo con bacheo en todas las calles que estaban 

necesitando ser recuperadas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Paso de los Mellizos. 

Se realizó actividad recreativa en Mellizos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La misma fue coordinada por el Departamento de Cultura de la 

Intendencia; se desarrollaron  entretenimientos varios, juegos recreativos 

y merienda compartida. 

Jornada que estuvo a cargo de los talleristas de Cultura, Manuel Álvarez 

y Elizabeth Terragona, apoyados por la comisión vecinal de Paso de los 

Mellizos y la referente, María Domínguez. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Paso de la Cruz.  

Se llevó a cabo el Primer Encuentro sobre Administración y 

Gestión de Cementerios del departamento de Río Negro.  

 

 

 

 

 

 

 

 

La actividad contó con la participaron del Departamento de Higiene y 

Necrópolis, representado por el Dr. Pablo Franco, Encargado Alexandro 

Forlán, Encargado de la Dirección General de Ambiente de Young, 

Matías Rodríguez, por la Dirección de Jurídica Notarial Dr. Pablo Flores y 

el Esc. Rafael Oliver, así como administrativos, referentes y funcionarios 

afectados a las necrópolis de las localidades de Nuevo Berlín, San 

Javier, Algorta, Paso de la Cruz, Paso de los Mellizos, Sarandí de Navarro 

y Grecco. 

Si bien el tema ya se venía tratando de forma individual, la reunión 

brindó la oportunidad del trabajo en conjunto y presencial, de temas 

muy importantes como son la unificación de criterios administrativos y 

de manejo de los cementerios del departamento, prestando especial 

atención a la normativa vigente, la Ordenanza de Cementerios y el 

Presupuesto Quinquenal 2020-2025. Se respondieron inquietudes  

presentadas por los funcionarios, por parte de la Dirección Jurídico 

Notarial, así como por el Encargado de Necrópolis. 

Se  resuelve trabajar en forma coordinada con otras áreas de la 

Intendencia para actualizar planos, definir parcelas y construir nuevas 

baterías de nichos y urnarios donde se requieran.  

Asimismo se implementa la instalación de un sistema informático para 

cementerios. 

Se culmina la jornada con la visita al Cementerio de Paso de la Cruz. 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

San Javier. 

Trabajos de mantenimiento en la colonia rusa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Intervención  en espacios públicos; limpiezas de veredas, plantación de 

duquesas de Orleans en Plazoleta de los Fundadores, mantenimiento en 

portones de acceso al campo de juego del Parque 27 de Julio y el 

hidrolavado en paredes de la enfermería de policlínica local, se han 

desarrollado por parte de integrantes de “Oportunidad Laboral”, 

Programa “Accesos” del MIDES y funcionarios municipales.  

 


